
 
 

港区議会公明党の提案が随所に反映!! 

町会・自治会・商店会などが設置する 

防犯カメラの整備補助限度額を、従前 

1600 万円から 1900 万円に引上げ！ 

またカメラの維持管理費についても、 

新たに保守点検費用として 200 万円、 

修繕にかかる費用 20 万円を補助。 

 防犯カメラ補助額が拡充!! 

２０２３年４月から、未就学児を対象に

開始されたベビーシッター助成につい

て、１１月からさらに小学生６年生まで

対象が拡大！１時間につき２５００円、

夜間は３５００円助成されます。 

ベビーシッター助成の対象拡大!! 

物価高対策と中小企業支援のために、 

2024 年 2 月、20％プレミアム付き 

区内共通商品券を１０億円分発行します! 

2023 年 12 月 1 日～24 年 1 月 31 日に「PayPay(ペイペ

イ)」でお買い物をした場合に、区商連加盟店舗で

30％、それ以外で 20％ポイント還元キャンペーンも! 

プレミアム付商品券や PayPay キャンペーン!! 

マンションにおける省エネを促進

するため、管理組合等が共用部

に、高効率のエアコンを購入・設

置する場合に、経費の3分の 1、

最大 600 万円を助成します！ 

マンション共用部の省エネエアコン助成!! 

従前、里帰り出産時に、保育園に 

預けている子どもを休園させても 

保育料が免除にならず。 

2023 年 6 月定例会の代表質問で免除

を訴えた結果、10 月から免除事由に里

帰り出産が加えられ、保育料免除に! 

港区議会議員 

公明党幹事長 31 Vol. 
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里帰り出産時の保育料免除!! 

区立学校施設を利用する際、電話等で

空き状況を確認し、毎月使用申請書を

提出し煩雑な手続きとなる一方、学校

では問い合わせ対応や予約調整など負

担が。１０月から施設予約システムに

学校施設等が組み込まれ ICT 化実現! 

丸山たかのり NEWS 

学校施設開放の利用予約が ICT 化!! 

補正予算２１億円成立 

 

今定例会で成立した補正予算には、来年度の区立中学3年生の、シンガポールへの修

学旅行の事業者選考にかかる費用も含まれています。今後は修学旅行実施に向けて

の準備や内容について、慎重かつ十分に、公明党としても吟味して参ります。 

港区は、2006年度～特例校認定を受け、区立小学校では1年生から、23区で最多

の週2回、外国人講師による「国際科」授業を実施。区立中学校では、週1回、オール英

語での「英語科国際」の授業を、語学力レベルでクラス分けして実施しています。 

私は、今定例会決算委員会にて、全国的に注目されている今こそ、区立学校の英語教

育の、特徴と成果をPRする千載一遇のチャンスととらえて、もっと広報すべきと訴え! 

中学校海外修学旅行の事業者選定へ! 

令和５年第３回港区議会定例会において、補正予算２１億２１３５万円が成立。港区議会公明党が、昨年１０月

に港区長に提出した予算要望書などでの要望が、随所に反映されています！ほかにも実績が多数実現!! 

～補正予算以外にも港区議会公明党の共通実績が多数実現～ 
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田町駅東口整備工事で動線変更! 
接触事故防ぐ為の誘導員など要望! 

２０２２年１１月から、田町駅東口では、開発事業者による東西自由

通路やペデストリアンデッキの拡幅整備、駅前広場ロータリーの整

備等の工事が開始し、２０２９年３月に完了予定です。 

その準備工事において、今年１１月中旬には、これまで駅前広場の

南側に下りエスカレーター、北側に上りエスカレーターが 1 基ずつで

あったところ、南側に上りエスカレーターが新設され、北側のエスカ

レーターおよび階段など既存施設は撤去に。 

すると、南側に階段、上り、下りのエスカレーターが集約されること

になり、通勤ラッシュ時の人が増えているため、改札口に向かう人

と改札から出てきた人とが接触する事故が起きかねない状況が。 

そこで、ラッシュ時に、歩行者の動線を分散するために、誘導員を

たるなどの対策を、開発事業者に要請すべき、と強く訴えました！ 

港区は東京湾や運河を有する、水辺が大変魅力的な観光地域です。 

観光に舟運を活かすために、隣接する品川区などと連携して、舟運ツ

アーの実施や、品川区にある大井競馬場も、水辺が大変近いことから、

競馬場での花火大会と、舟運とを組み合わせたイベントなどを提案！ 

また、舟運はナイトイベントとの相性も良いので、ナイトタイムエコノミ

ー事業における舟運活用も強く要望しました。 

 

港区議会と品川区議会の公明党は、区境が水辺で接していることか

ら、普段から連携を図り、相互に水辺のイベントで交流しています。 

１０月７日、昨年に引き続き、「しながわ秋の花火運河まつり」にお招

きいただき、運河の花火大会を堪能させていただきました！ 

設営に当たられた品川区議会公明党の、新妻議員、あくつ議員、塚本

議員、ゆきた議員、大変お疲れさまでした～(__) 

引き続き、水辺の観光を、隣接区と連携して盛り上げて参ります！ 

品川区と連携で舟運観光ツアーを! 
大井競馬場で花火大会など提案! 

～令和４年度決算委員会での質問特集～ 
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病児保育の送迎サービス導入を! 
産後ドゥーラ利用時間拡充も要望! 
民生費の質疑では、病児保育の送迎サービスについて訴えました！ 

子どもの急な発熱で保育園から呼び出しの電話が入るといったことは、

共働き家庭なら誰しも経験があるかと思います。すぐにお迎えに行かれな

い場合に、病児保育室の看護師らが代わりに保育園に迎えに行き預かるサ

ービスで、板橋区が昨年度から、大田区でも今年 8 月から試行実施してお

り。 

港区は特に共働き家庭が多く、仕事と子育てが両立できる環境づくりの

 
産後ドゥーラ拡充も訴えましたが、港区は、産後120日までしか補助が出

ず、希望してもマッチングする前に利用期間が過ぎることが多く。 

３歳まではヘルパーの家事支援は受けられますが、産後ドゥーラという、

産後母子専門員による伴走型相談支援の重要性を訴え！特に、多胎児家

庭からは隣接の品川区や江東区と比較して、相談や沐浴もお願いできる、

産後ドゥーラの利用期間や補助金を増やしてほしい、と切実なお声が。 

街頭あいさつや全国交流物産展! 
日々の活動を「X(旧 twitter)」で毎日発信! 

１０月２５日の田町駅芝浦口での街頭あいさつでは、本年４月から

未就学児を対象に始まった、港区のベビーシッター助成が、１１月か

ら小学生まで対象拡大したことを情報提供！ 

  

 夜は、同日から開催した、港区全国交流物産展に、奥さんともども

うかがい、たまたま港区観光協会さんのブースで買物中に、ライブ

中継に来られた、彦摩呂さんと遭遇！ 

 

 こうした日々の活動や、港区政の最新の情報提供などを、「X(旧・

twitter)」を使って、毎日発信しています！！ 

 ぜひチェックしてみてください～(*^-^*) 

 

      『丸山たかのりの        』  ⇒⇒ 
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災害用携帯トイレ１人２０個無償配布! 
震災時トイレ使えない問題啓発を促進!! 

31 

港区は、本年９月から全世帯に、携帯トイレを 1 人 20 個ずつ無償で配

送し、人数に応じて配送時機がずれますが、年内には完了へ。 

大震災が発生すると、マンションの配管・排水管が破損したり詰まるこ

とがあり、破損等の確認や修理が完了するまで、自宅トイレが使えない

問題が生じる恐れがあります。 

私は、2016 年からこの問題を港区議会で取り上げたり、自身のマン

ション自治会の防災会のイベントなどで啓発していたので、実現できて

よかったです！引き続き、この問題の啓発を促進してまいります!! 

不登校・ひきこもり対策を質問や行政視察‼ 

丸山たかのりへのお問い合わせはこちらから       m70101936@gmail.com 

全国で小・中・高等学校の不登校の児童生徒数が急増し、約３０

万人となる中、文部科学省は、本年３月３１日に、誰一人取り残さ

れない学びの保障を社会全体で実現していこうと、不登校対策

「COCOLO プラン」を発表。 

それに先だち公明党が提言した内容が、いくつも反映されてお

り、例えば、「スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー

が関係機関等と連携して保護者を支援」すると、明記されました。 

そこで私は９月定例会で、今年度全区立校にスクールソーシャル

ワーカーが配置されたことに触れ、保護者支援の必要性を訴え！ 

また、港区議会保健福祉委員会で、山口県宇部市から委託さ

れ、ひきこもり支援を行っている「NPO 法人ふらっとコミュニテ

ィ」を訪問し、視察させていただきました。 

山口大学と連携し、家族心理教育のプログラム開発と実践によ

り、まず家族支援を行い、問題解決のカギとなる「希薄な家族関

係」に改善が見られた時点で、本人支援を行うのが特徴です。 

港区は、本年 7～8 月、ひきこもりの実態調査を実施し、現在分

析中ですが、8050 問題だけでなく、不登校対策にも家族支援は

応用できそうなので、引き続き、全力で取り組んで参ります！ 
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